

広報おとろけ

平成30年

6

No. 586

友達との楽しい遠足！

5月9日、乙部小学校で春の遠足が行われ、低学年は素足のこみちのある館浦温泉公園で遊び、中学年は熊石のちやがちやが公園までバスで行き、高学年は元和台緑地広場まで歩きました。

今年の春は少し肌寒く感じるなか、各学年とも遊具で遊んだり、友達とキャッチボールなどをして、広い敷地を思う存分楽しんでいました。



キレイな町は 一人一人の心がけから 町内各地でクリーン作戦

春のクリーン作戦が、四月二十二日に町内全域で行われ、早朝から約七百人が参加しました。

クリーン作戦は自然を守り、清潔で美しい町づくりを目指して、毎年春と秋に行われているもので、各自治会町内会や各種団体を中心に取り組まれています。

例年、多くの方が参加する恒例行事で、道路の路肩や、海岸近くに捨てられたゴミを協力して集めています。

今回のクリーン作戦では、約千五百四十キログラムのゴミが集められ、家庭から持ち込まれた粗大ゴミは約五千五百四十キログラムとなりました。

小さなゴミや空き缶など、どんなものでもポイ捨てしてしまえば、それは不法投棄と変わりありません。一つ一つが小さくても積み重ねれば、景観を大きく損なうことになりますので、一人ひとりが意識し改善して、キレイな街並みや美しい景観を守っていきましょう。

鮭の岬公園 植樹会・花見会

五月二日、鮭の岬公園で明和地区青少年を守る会と明和小学校の児童が、植樹会と花見会を行いました。

植樹会では、児童が地域の方々と協力しながら、スコップやジョウロを使い、一生懸命桜の木を植えました。

その後の花見会では、桜の花と海を眺めながら、バーベキューなどで盛り上がりました。

鮭の岬公園の桜は、渡り鳥



のウソの被害が多く、今年は美しい姿を見ることが難しくなっていました。

例年、鮭の岬公園の桜を守ってきた桜守りの会の方々が中心となって、保護、育成に努めており、日々の草刈りや、枝切り等の剪定など、一年を通して様々な対策を行い、来年は多くの桜を見ることができるよう頑張っています。

参加者は、バーベキューを楽しみながら互いの苦勞をねぎらい、自分達で植えた桜と今ある桜がキレイに咲くことを願っていました。



新鮮野菜を直売!

野菜市が今年も始まりました

乙部町集落支援事業のひとつとして、鳥山ゆりの里活性化センターで行われている野菜市が、五月十九日から始まりました。

富岡、千岱野地区の農家が生産した野菜や旬の山菜などが新鮮なまま安く販売されており、季節によって種類も変わることから、毎年、地域の皆さんに好評となっております。

販売は、当面毎週土曜日の午前十時からですが、野菜がなくなり次第終了するとのこととです。



農業の発展に貢献した家畜に感謝を 千岱野 獣魂祭

五月三日に千岱野地区で獣魂祭が行われました。当日は雨天のため、予定されていた獣魂碑前ではなく、千岱野ふるさと館に会場を移し、地域の農業者らが参加し、現代農業の基礎に貢献した家畜に感謝の思いを表しました。

本来の会場である獣魂碑は、古くから千岱野地区の丘の上であり、明治天皇が北海道行幸を行った際に馬車を引いた、名馬「越ノ浦」の碑もそばに建てられています。

現在の農業は機械化が進み、農耕馬や乳牛の姿を見ることがなくなっていますが、千岱野地区では開墾が始まったころから多くの家畜の貢献や犠牲があつてこそ今の発展があるとの思いで、獣魂祭で活躍した家畜に対して、毎年感謝の気持ちを込めて行われ、地元の方々にとっても大切にされています。

式典では、林義秀祭典委



祭文を読み上げる林義秀祭典委員長

員長が「農業は機械化され効率化されたが、その発展の影には家畜の活躍が不可欠だった。経営の犠牲となった家畜に対して、心から感謝の気持ちを捧げます」などと述べていました。

式典終了後は、懇親会が行われ、農業や地域の話題を話しながら、これから本格化する農作業に向けて、英気を養いました。

一年の豊漁と安全な漁業を願って 竹森龍神社例大祭

五月五日に竹森龍神社例大祭が行われました。当日は雨天のため、竹森龍神社ではなく、寿の家横の大山神社に会場を移し、漁業関係者や地域の住民が参加し、今年一年の豊漁と安全を願っていました。

竹森(標高百九十三メートル)は、海からその位置が良く確認でき、古くから漁師たちの帰港目標とされ、出船・入船操業の安全に役立ち、大正十三年五月には、国から「航行目標保有林」に指定されま



神社に掲げられた大漁旗



例大祭終了後の懇親会の様子

した。

近年では、その役割を灯台に譲りましたが、今でも沖からの目印に使われることもあるそうで、漁業関係者の間では大切に扱われています。

神事が執り行われた神社には、漁師の方々が持ち寄った大漁旗が掲げられ、例大祭終了後には、地元で獲れた海の幸や山の幸がふるまわれ、参加者は食事を楽しみながら、今年一年の漁にむけて気持ちを新たにしていきました。

足湯につかって日頃の 疲れを癒しませんか

今年も四月から、高齢者ふれあいセンター前に設置された足湯「ゆったり」が開設しました。

源泉かけ流しの足湯では、ベンチ式でゆったりできるほか、子供たちが遊べる歩行場もあり、リラククスできる空間となっています。

タオルを持って足湯につかり、日頃の疲れを癒しながら、友人や家族とゆっくり話してみたいいかがでしょうか。



児童の安全はルールの徹底から 各小学校で交通安全教室

四月二十四日に栄浜小学校、二十五日に明和小学校、二十六日に乙部小学校でそれぞれ交通安全教室が行われました。

各小学校では、交通安全についての映像や警察の方からの講習等を受け、交通ルールや不審者からの身の守り方を学びました。

その後は実際に路上に出て、交通安全指導員や警察、保護者に見守られながら学んだことを実践することになっていきました。雨天により、明和小学校は行うことができず、栄浜小学校と乙部小学校で行われました。



栄浜小学校



乙部小学校



明和小学校

されていましたが、交通ルールを守って自転車をこいでいきました。これから交通量が増え、危険も増えるなか、ルールを守ることで、自分の身を守ることに繋がることを学ぶ大切な一日になりました。

乙部町でも農作業が本格的に始まりました！

四月末ごろから水稲やブロッコリーを始めとした農作業が乙部町全体で本格的に始まりました。

昨年度の中で約九千五百万円と最も生産額が多かった水稲では、五月上旬から田んぼに水を溜めて土の塊を細かく砕く代掻きという作業が始まり、五月下旬にはハウスで育苗した苗を水の溜めた田んぼへ植える田植えの作業が本格的に始まりました。

次に約九千万円と生産額が多かったブロッコリーでは、苗の定植作業が進んでおり、収穫に向けて着々と準備しているようでした。

収穫は六月末から十月中旬まで行われます。主な出荷先は契約している青果専門商社で、首都圏のスーパーを中心に販売されます。

ブロッコリーは農業経営の安定化を図るために農業再生プランを策定し、輪作体系の確立や契約栽培を進めること

で、着実に成果を出しています。

ブロッコリーの契約栽培は平成十七年度からはじまり、平成二十六年年度の販売額では初めて一億円を超えました。

ブロッコリーの成長の中で最も問題になるのが雨です。

雨がずっと一週間ほど畑に入ることが出来ず、作業が止まってしまいうほか、低温等の影響で病気になってしまい、売り物にならなくなることもあり、雨が多い年は生産量が伸び悩みます。



水稲の田植え作業

これまで病気等に強く、乙部町の気候にあった品種を見つけるまで日々努力すること

で、現在の生産量を確保できるようにになりました。

引き続きより良い新しい品種を探し、試験栽培を行うなど試行錯誤を繰り返しています。

今年度は天候に恵まれブロッコリーを始めとした乙部町の野菜が豊作となることを願いながら、美味しい野菜が食べられることを楽しみにしています。



定植されたブロッコリーの苗

万が一、災害や火災が あったときのために 消防団春季消防総合演習



五月十三日に乙部町消防団春季消防総合演習が元和台浜公園大駐車場で行われる予定でしたが、天候が悪く、会場を町民会館に変更して執り行われました。

今回は新人団員を三人迎え、計五十六人の団員が参加し、昇格者や新入団員の辞令交付、町長をはじめ来賓の方々からの祝辞をいただいております。

本来であれば小隊訓練や放水訓練、分列行進を行い、消防団の熟練された演習を確認することができると思いますが、悪天候により叶いませんでしたが、各来賓の祝辞をいただいているときにも列が乱れることがなく、統率が取られていることが伺えます。

消防団員は職業を持ちながらも、万が一のために訓練を行い、実際に火災や災害が起きたときは迅速に現場へ駆けつけて活動にあたります。

地域住民の生命、身体、財産を守る重要な役割を担う消防団の活躍が期待されています。

地域おこし協力隊だより

No.46

今年も半年が経ちましたが、皆様はいかがお過ごしでしょうか？私は協力隊の最長任期3年間の内、後半を迎えます。正直時の流れの速さに大変驚いており、焦っております。

協力隊として経験してきた1年半は、乙部町を知るための貴重な期間であり、まだまだ人として未熟な点にも気づかされた期間でありました。

昨年は乙部の観光の在り方を「自然」という観点から考え、アウトドア検定の資格と猟師の資格の取得を目指そうと思ひ、勉強しております。

資格取得の理由は、まだその地で眠っている観光資源を活用できないかと思ひ、活動期間の内にか何かを協力隊として残したいという思ひがあったからです。

当初、山では乙部岳の登山、縁桂のネイチャーガイド、海ではシーカヤックやキャンプで面白いことができるのではないかと思ひ、実際に向けてまずは自分で体験をしてみました。乙部岳は道中、急こう配や細い断崖絶壁の道や2メートルを

越える笹藪ロードなど、なかなか厳しいものの、登頂後は今までの疲れを吹き飛ばしてくれるぐらいの山々が連なる絶景と自然の音に癒されますし、縁桂でも四季折々の風景を堪能でき、連理木の神秘的な姿からパワーを感じることができました。

海でのシーカヤックは主に鳥山・栄浜の地区で船を浮かべていました。日本海に面した乙部町の天候は冬には荒波の立てた日が続きますが、夏は打って変わって、風ぎの日が多いです。

ですから、夏のカンカン照りの日中に海に出て日向ぼっこをしたり、水面をパドルでかき上げて、空中でキラキラ輝く水の宝石をスローカメラで撮ったりと、海に憧れを抱いている人にとっては、最高のひと時を味わうことができます。

キャンプは山でのキャンプが主流ですが、浜キャンプはあまり聞いたことがなかったもので、最初は興味本位で館浦海岸で体験してみました。思いのほか良く、砂での寝心地はふかふかで気持ちよかったですし、周りに

は外灯が一切ないので夜の星空がとてもきれいです。

これらは時間があつという間に過ぎてしまうような体験です。しかし、この楽しみは人と自然の関わり合いなので、天候、土地や波のコンディション、危険動物に左右されることがあります。リスクは追及するとキリがないですが、私なりにこれらの資格を取得し、知識と経験があれば安全に楽しませられるのではないかと思います。

予定では2つの資格を昨年度には取得し、今年度には基盤が出来上がっているはずだったので、想った通りには行かず情けない限りです。

今年にはアウトドアの応用知識をマスターし、試験に合格するとともに、猟師で今年からデビューできるように頑張りますので、応援よろしくお願ひいたします。

今年も乙部岳に登りたいので、だれか一緒に登りましょう！

乙部町観光協会
地域おこし協力隊 粕谷翔馬

『健康な歯をいつまでも！』

6月4日～10日は“歯と口の健康週間”



乳幼児期・学童期



**乳歯の虫歯は進行が早い!!
生え始めの永久歯は虫歯になりやすい!!**

乳歯の虫歯菌が生え始めの永久歯にうつる危険があり、乳歯が虫歯によって早く抜けてしまうと、将来の歯並びにも影響します。

12歳頃までに全ての乳歯が永久歯に生え変わります。歯並びが悪いと歯垢が溜まりやすく、虫歯や歯周病の原因となります。



青年～中年期

**20歳代から歯周病が進行!!
治療した歯に虫歯が再発!!**

歯肉炎は20代から多くみられ、放置していると歯肉炎から歯周炎に進行し、口臭がひどくなったり、歯が抜け落ちることになります。

治療済みの歯が再度虫歯になることが増えます。詰め物と歯のすき間に歯垢が溜まり、治療前よりも虫歯になりやすいです。



高齢期

“口の寝たきり”は体の寝たきりのもと?!

歯の減少や、入れ歯が合わなくなるなどして、噛む力が衰えると、運動機能の低下や低栄養につながります。噛むことで、唾液や胃液の分泌が活発になり消化を助ける他、味覚などの感覚が刺激され脳にも刺激になります。

歯が少ないと全身の老化のスピードも早くなります。

※歯周病は糖尿病や心臓病と深くかかわっているのをはじめ、全身の健康に悪影響を及ぼします。

歯の健康をいつまでも保つことが、からだ全体の健康を守ることもつながります

《ケアのポイント》



★**歯磨き**：正しい歯磨き習慣を楽しく身につける

- ・歯ブラシは鉛筆持ち
- ・歯磨き粉はつけすぎない（1/3程度）
- ・就寝前は特に丁寧に
- ・親の仕上げ磨きを忘れずに

0～1歳 1～6歳

ガーゼでふく 子どもが自分で磨いて、親が仕上げ



★**食事、おやつ**

- ・だらだらと食べさせない
- ・甘い飲み物は控えめに
- ・甘いものを食べる時は、飲み物をお茶か水に
- ・噛みごたえのある物であごを鍛える
- ・幼児のおやつは4度目の食事としておにぎり、果物などにする

《ケアのポイント》

★**歯磨き＋デンタルフロス＋歯間ブラシを使う**

歯磨きだけでは汚れを全て取り除くことはできません

- ・歯と歯の間の汚れ：デンタルフロス
- ・歯と歯肉の間の汚れ：歯間ブラシ



★**生活習慣の改善**

- ・禁煙：タバコの有害物質が歯周病を引き起こす
- ・食事：バランスのとれた食事で抵抗力アップ

★**その他**

- ・抜けた歯には義歯を入れる（歯が1本無いと噛む力は半分になる）
- ・しっかり噛んで食べる
- ・口の機能を維持する（たくさんしゃべる、歌う）



6月のカレンダー



日	月	火	水	木	金	土
5/27	5/28	5/29	5/30	5/31	1 可燃ごみ収集 ①地区	2 マーチングパレード (乙小 午後2時～) 明和小学校大運動会 (明小 午前9時30分～)
3 休日当番医 乙部町国保病院 乙部小学校大運動会 (乙小 午前8時30分～) 栄浜小学校大運動会 (栄小 午前9時～)	4 可燃ごみ収集 ②地区 たんぼぼクラブ (交流 午前10時～)	5 可燃ごみ収集 ①地区	6 不燃ごみ収集 ①地区 健康相談 (三愛 午前9時～) 健康相談 (三研 午前9時40分～) サロン「とよはな」 (豊セ 午後1時30分～) 少年の主張大会 (公民 午後1時30分～)	7 可燃ごみ収集 ②地区 B型肝炎ワクチン予防接種 (国保 午後1時～) 四種混合予防接種 (国保 午後1時～) BCG 予防接種 (国保 午後1時～) お達者びんしゃん教室 (ケア 午前10時～)	8 可燃ごみ収集 ①地区	9
10 休日当番医 上ノ国診療所 おとべ郷土講座 (町館 午前10時～) 通学合宿 (町館 午前9時30分～)	11 可燃ごみ収集 ②地区 通学合宿	12 可燃ごみ収集 ①地区 よい子の歯科検診 (緑寿 午前9時～) 健康相談 (希望 午後1時30分～) 通学合宿	13 不燃ごみ収集 ②地区 男のお達者教室 (ケア 午後1時30分～)	14 可燃ごみ収集 ②地区 小学校陸上競技大会 (町グ 午前9時～) ウォーキング講座 (ゆ里 午後6時～)	15 可燃ごみ収集 ①地区	16 すくすく広場 (つ保 午前9時30分～)
17 父の日 休日当番医 道立江差病院	18 可燃ごみ収集 ②地区 たんぼぼクラブ (ケア 午前10時～)	19 可燃ごみ収集 ①地区	20 不燃ごみ収集 ①地区 おたっしや体操教室 サロン会 (三研 午後1時30分～)	21 可燃ごみ収集 ②地区 お達者びんしゃん教室 (ケア 午前10時～) 健康相談 (ゆ里 午後1時30分～) 少年の主張檜山 地区大会 (公民 午後1時～)	22 可燃ごみ収集 ①地区	23 南部檜山清掃セン ターは機械点検整 備のため休業とな ります。 みたい!よみたい! 絵本とかみしばい (公民 午前10時～)
24 休日当番医 勤医協診療所 つくし保育園運動会 (町グ 午前8時45分～)	25 可燃ごみ収集 ②地区 検診結果説明会 (豊セ 午前9時30分～)	26 可燃ごみ収集 ①地区 検診結果説明会 (公民 午前9時30分～)	27 不燃ごみ収集 ②地区 1歳6か月児・ 3歳児健診 (交流 午後1時～)	28 可燃ごみ収集 ②地区 ヒブワクチン予防接種 (国保 午後1時～) 肺炎球菌ワクチン予防接種(小児) (国保 午後1時～) 日本脳炎ワクチン予防接種 (国保 午後1時～) おしゃべりサロン (姫ふ 午後1時～)	29 可燃ごみ収集 ①地区	30

ごみ収集の略称 ①地区…滝瀬、元町1、元町2、緑町1、緑町2
②地区…豊浜、花磯、潮見、三ツ谷、元和、栄浜、鳥山、館浦、温泉団地、富岡、千岱野、姫川、旭岱

会場・場所略称	(つ保)つくし保育園	(豊セ)とよはま地区センター	(元交)元和交遊館	(高ふ)高齢者ふれあいセンター
	(国保)国保病院	(交流)生きがい交流センター	(栄ふ)栄浜ふれあいセンター	(公民)乙部町公民館
	(町体)町民体育館	(ゆ里)ゆりの里活性化センター	(滝寿)滝瀬寿の家	(町グ)町民グラウンド
	(ケア)ケアセンターおとべ	(江保)江差保健所	(緑寿)緑町寿の家	(乙小)乙部小学校
	(千ふ)千岱野ふるさと館	(三愛)三ツ谷愛郷会館	(姫ふ)姫川ふれあいセンター	(栄小)栄浜小学校
	(町館)町民会館	(三研)三ツ谷研修会館	(希望)潮見希望館	(明小)明和小学校

教育委員会だより

明るく元気で豊かなふるさとづくり

第339号

明治初頭の歴史を振り返る 官軍上陸150年記念まつり

明治二年四月九日（新暦では五月二十日）早朝、乙部沖に官軍の軍艦八隻が集結。津花（元町）と相泊（館浦）から千人を超える兵士が上陸し、一か月あまりで五稜郭を占領していた旧幕府軍を投降させ、箱館戦争が終結しました。

その日から今年が百五十年となるのを記念し「官軍上陸

150年記念まつり」が五月二十日公民館、町民会館を会場に開催され、約三百五十名がまつりを楽しみました。各コーナーの様子を紹介します。

パネル展示・アニメーション 「新北海道の夜明け」上映

官軍上陸の様子を、写真やパネル展示で分かりやすく紹介しました。また町が平成七年度にアニメーションを制作

した当時担当をしていた鈴木博さん（函館市）の解説で、町内の地名などのいわれを学んだあと、上映会で箱館戦争について理解を深めました。

合田一道さん講演会

ノンフィクション作家の合田一道さんの講演会『官軍上陸150年〜新北海道の夜明け』が開かれました。

講演では明治時代の文献や書簡を資料に、松浦武四郎が明治政府に「上申書」を提出し、蝦夷地を北海道と命名した史実などを披露しました。

合田道人さんトーク&コンサート

午後からは、歌手で作家の合田道人さんの「明治150年・童謡100年」と題したトーク&

コンサートが開かれました。まず、実行委員が扮した江戸時代の町人や、衣装を手作りした十人の官軍が登場し、会場を沸かせました。

ステージで道人さんは皆が知っている唱歌などを熱唱しながら、時代背景により唱歌の意味が変化した歴史などについて解説しました。最後に会場の全員で「ふるさと」を合唱しました。

防災炊き出し訓練

万一の災害時に備えようと、食生活改善推進委員会（今井琴音会長）による炊き出し訓練が実施されました。訓練で出来あがったカレーライスは大好評で、三百食が無料提供され、完食されました。

フリーマーケット

町民会館の一階を会場に、乙部初となるフリーマーケットが開催されました。町内外から十六の団体・個人がカタコモチ、衣類、雑貨、木工品などを出品し、大勢の来場者が掘り出し物を買って求めました。

古本市・子どものコーナー

昨年に引き続き、児童書、小説など一人五冊まで持ち帰ることができ古本市が開かれました。また子どもを対象としたミニ縁日では、ボールすくいやわたあめの無料提供、景品がもらえるスタンプラリーなどがあり、家族連れでにぎわいました。



とき：6月10日（日）午前10時～

ところ：町民会館青少年研修室

受講申し込みは、6月7日（木）午後5時までに、公民館へ。（Tel 62-3311）

小中学校の連携強化を図る 第一回乙部町小中交流会

近年、小学校から中学校への進学において、環境が大きく変わり、「中一ギャップ」という事態が全国的に課題とされています。町内小中学校で構成される乙部町教育研究会（会長 田澤利行乙小校長）では、小中学校間の連携を強化し、教育活動の充実と中学校への円滑な進学を目指し、五月八日第一回小中交流会を

開催しました。当日は、小学校教員が中学校の公開授業を参観した後、分科会に分かれて児童生徒の日々の生活や学習実態について交流しました。小中学校では、これからも各種研修を通して連携の強化を図り、指導方法の工夫と改善に努めていきます。



ニシン群来を夢見て 乙小児童が稚魚を放流

江戸時代から百年程前まではニシン漁で大いに栄えていた檜山沿岸。乙部もその例もありません。ニシン資源を再び増やし、豊かな海を取り戻そうと五月十六日、檜山管内水産振興対策協議会（工藤昇会長）が乙部漁港で「ニシン放流の日inおとべ」を開催しました。同事業は今年が三年目で、昨年は江差町で群来も

確認されています。当日は寺島町長ほか道などの関係者が大勢出席し、放流は乙部小学校二年生とつくし保育園児が行いました。まずニシンについて説明を受けたあと、児童たちは三年後に元気で戻ってくるよう大声で「ニシンにおくる言葉」をかけ、そのあと稚魚四千尾をバケツに移してもらい、半



円形のトイから漁港内にやさしく放流していました。

図書室の新刊おすすめ紹介

【一般向け】

- 泣き方をわすれていた (落合 恵子)
- 娘の結婚 (小路 幸也)
- 小説禁止令に賛同する (いとう せいこう)
- 韓国ドラマ完全データ名鑑 (野崎 友子)
- るるぶクルーズのすべて2018 (JTB)
- 夜明けの海鳴り 北の幕末維新 (合田 一道)
- 松浦武二郎北の大地に立つ (合田 一道)
- オリンピックに行こう (真保 裕一)
- 罪人が祈るとき (小林 由香)
- 額を紡ぐひと (谷 瑞恵)
- 玉村警部補の巡礼 (海堂 尊)
- 超図解野菜の仕立て方の裏ワザ (家の光協会)

【幼児・児童向け】

- かポケット・ショコラ1～3 (ポプラ社)
- かみさまにあいたい (ポプラ社)
- ゲゲゲの鬼太郎妖怪ファイル (水木 しげる)
- ギネス世界記録2018 (角川アスキー)
- けっこんしき (ブロンズ新社)

《皆さまのご利用をお待ちしています》

《乙部町少年の主張大会が開催されます》

とき 6月6日(水) 13時30分～
ところ 公民館 2階講堂

乙部中学校の生徒が日頃考えていることなどを発表します。皆様のお越しをお待ちしています。また、6月21日(木)午後1時から公民館において、少年の主張檜山地区大会も開催されます。

公民館のリクエスト講座を活用してください

公民館では、皆様がやってみたい、こんな話ができる講師を呼んでほしいなど、文化活動の講座の要望を随時受け付けています。おむね10名程度の要望があれば、遠慮なく公民館文化振興係に相談してください。あなたの「やってみたい!」を「皆で実現した!」に変えていきましょう。また、公民館図書室では、リクエスト図書を受け付けています。購入してほしい図書などがありましたら図書室備え付けの用紙に記入してください。

[9]

おとべ郷土講座が開催されます。

「乙部の近代農業」千岱野牧場（通称：品川牧場）を中心に と題して、開催されます。（千岱野牧場は、官軍として上陸したある人物と深い関わりがあるのです）

税務職員募集

札幌国税局では、国税局や税務署において、税のスペシャリストとして活躍する税務職員を募集しています。

平成30年度の採用試験の概要は、次のとおりです。

- 1 受験資格 高卒見込みの者及び高卒後3年を経過していない者
- 2 申込受付期間
 - (1) インターネット
6月18日(月)～6月27日(水)
申込専用アドレス <http://www.jinji-shiken.go.jp/juken.html>
 - (2) インターネット申込みができない場合
第1次試験地を管轄する人事院地方事務局にお問い合わせください。
※人事院北海道事務局 〒060-0042 札幌市中央区大通西12丁目 TEL011-241-1248
- 3 第1次試験【基礎能力試験、適性試験、作文試験】9月2日(日)
- 4 第1次試験合格者発表日 10月4日(木)
- 5 第2次試験【人物試験、身体検査】
10月10日(水)～10月19日(金)のうち指定する日
- 6 最終合格者発表日 11月13日(火)
御不明な点は、札幌国税局人事第2課採用担当(TEL 011-231-5011 内線2315)又は最寄りの税務署(総務課)にお尋ねください。



6月の運転免許更新講習の日程は、次のとおりです。

▽6月7日(木) 江差町文化会館小ホール 優良運転者講習 午後1時 一般運転者講習 午後2時

▽6月19日(火) 江差町文化会館小ホール 優良運転者講習 午後1時 一般運転者講習 午後2時 初回運転者講習 午後3時45分

運転免許証の更新
お済みですか

防衛省・自衛隊からのお知らせ

平成30年度自衛官等採用試験日程

募集種目	資格	受付期間等	試験期日	入隊(採用)時期	
自衛官候補生 (陸・海・空)	18歳以上 27歳未満	5/1～試験日の前日まで	6/16～6/18 ※上記日程で受験者が希望する1日	合格者の希望で下記の採用時期を選択できます。 ・平成30年8月下旬～9月上旬 ・平成31年3月下旬～4月上旬	
		7/1～試験日の前日まで	9/16 9/28～9/30 11/17～11/19 12/8～12/10 ※上記日程で受験者が希望する1日	平成31年3月下旬～4月上旬	
一般曹候補生 (陸・海・空)	18歳以上 27歳未満	7/1～9/7	1次:9/21～9/23 2次:10/1～10/14	平成31年3月下旬～4月上旬	
航空学生	海:18歳以上 23歳未満 空:18歳以上 21歳未満	7/1～9/7	1次:9/21～9/23 2次:10/1～10/14 3次:細部は合格者に通知します	平成31年3月下旬～4月上旬	
防衛大学校学生	18歳以上 21歳未満	推薦	9/5～9/7	9/22・23	平成31年3月下旬～4月上旬
		総合選抜	9/5～9/28	1次:9/22 2次:10/27・28	平成31年3月下旬～4月上旬
		一般		1次:11/3・4 2次:12/11～12/15	平成31年3月下旬～4月上旬
防衛医科大学校 (医学科学生)		9/5～9/28	1次:10/27・28 2次:12/12～12/14	平成31年3月下旬～4月上旬	
防衛医科大学校 (看護学科学学生)		9/5～9/28	1次:10/20 2次:12/1・2	平成31年3月下旬～4月上旬	

※募集種目内容、俸給、取得可能資格等の細部、資料請求につきましては、自衛隊函館地方協力本部江差地域事務所、役場へお問い合わせください。

問い合わせ先: 江差地域事務所 TEL: 0139-52-2476
担当携帯 竹下 080-4405-9698

乙部町役場総務課 TEL: 0139-62-2311
担当携帯 武田 080-4374-3711

ねんきんの窓

国民年金にゆとりをプラス 自分で入る公的な個人年金

国民年金基金

国民年金基金は、老後に受け取る国民年金（老齢基礎年金）の不足分を補うための上乗せ年金として創設された公的な年金です。

国民年金基金に加入できるのは、次のいずれの条件も満たしている方です。

- 20歳以上 60歳未満の国民年金の第1号被保険者の方
- 60歳以上 65歳未満の方や海外居住されている方で国民年金に任意加入している方

【こんなメリットがあります】

- ① 掛金の全額が課税所得から控除され、所得税・住民税ともに軽減されます。
- ② 加入したときの掛金や受け取る年金額は変わりませんので、自分に合わせた年金設計ができます。
- ③ 保証付に加入した方が保証期間内に亡くなられた場合、遺族の方に一時金が支給されます。

詳しくは、北海道国民年金基金（フリーダイヤル 0120 - 65 - 4192）までお問合せください。

クールビズを実施します

乙部町役場では、地球温暖化防止および省エネルギーの推進を図るため、毎年夏季にクールビズの取り組みを行っています。

今年も、6月1日から9月30日までクールビズを実施します。

職員は、ノーネクタイ・ノージャケット等で業務を行っていますので、皆様のご理解とご協力をお願いします。

道立江差病院からお知らせ

外来診療体制 6月の診療予定です

診療科、曜日によって担当医が変わります。御確認下さい。

整形外科	午前 月から金曜日
循環器内科	午前 月から金曜日 午後 月と金曜日
消化器内科	午前10時まで受付 5日・19日（受付完全予約制） 午前11時まで受付 11日・25日（受付完全予約制） 午前11時30分まで受付 毎週金曜日 午後 毎週水曜日と4日・18日
呼吸器内科	午前 金曜日 午後 木曜日
総合診療（内科）	午前 月から木曜日
総合診療（外科）	午前 火曜日と水曜日と木曜日
外科	午前 8日・22日
小児科	午前 月から金曜日 午後からの受診は事前に電話で相談して下さい
泌尿器科	午前 月から金曜日 午後 水曜日
精神科	午前 月から金曜日（初診完全予約制）
産婦人科	午前 月から金曜日
耳鼻咽喉科	午前 5日・6日・14日・19日・20日・28日 午後 13日・27日
眼科	午前 14日・28日 （予約以外の方は10時までに受付） 午後 6日・20日・27日
皮膚科	午前 火曜日
神経内科	8日・22日

診療日は予定であり変更になる場合もあります。

事前に病院にご確認の上、受診してください。

※診療受付時間 午前・・・8時00分～11時30分
（初診の方は、9時00分～）
午後・・・1時00分～2時30分
予約受付時間（定期患者のみ）13時～16時

整形外科からのお知らせ

さかきばら ゆずる

榊原 醸 医師

前任地：札幌医科大学付属病院

江差の印象：街並みが綺麗、海鮮をはじめ
食べ物が美味しい

専門及び関心のある領域：足の外科、
膝関節外科、人工関節、スポーツ整形及び
外傷全般

趣味：ランニング（フルマラソンベストタイム：2時間47分）、
水泳

患者さんへ一言：専門である膝関節・足関節の悩みはもちろん、整形外科専門医として首・肩・腰・手・股関節などの整形外科全般の悩みについても対応可能です。投薬や注射などの治療をはじめ、手術治療で改善できる症状についてもしっかりと診させていただきます。また札幌医科大学との連携により札幌で受けるのと遜色ない手術治療の選択・提案も可能です。まずはお気軽にご相談ください。



あんざい けん

安斉 見 医師

前任地：羊ヶ丘病院

江差の印象：幕末のロマン

専門及び関心のある領域：
足部疾患、外傷、整形全般

趣味：映画鑑賞

患者さんへ一言：患者さんへの親身でわかりやすい説明を心がけています。江差の医療の一翼を担えるよう、頑張ります。



看護師・助産師職員募集のお知らせ：出産・子育てで仕事から離れていてそろそろ復職しようと思っっている方、ご相談ください。復職のお手伝いをいたします。臨時職員（看護師・准看護師・助産師）も募集しています。まずはお電話でお問い合わせください。

お問い合わせ先：52-0036（内線202）
廣野（ひろの）総看護師長まで

～がんばってます乙部病院 3回シリーズ：その②

①水虫治療（お父さん・お母さん、足くさいといわれないうちに・・・）

昨年夏からスタートした水虫治療・爪水虫治療された方は約70人です
一年間必要だった治療もそろそろ終了の方もおります

足がキレイになった・くさいにおいもなくなった、など評判は上々です

もしかしたら私も水虫？と思われている方は遠慮なく受診してください

簡単な検査後、すぐに治療スタート 2か月に1回来院するのみです

乙部町だけでも約500人と予想です

②虫垂炎について

昔は「もうちょう」と言っておりましたが

最近虫垂炎で手術した方、減りましたよね～

これは診断能力が上がったことに関係ありそうです

昔はエライ先生が腹を押さえてで最終診断→手術し

たものでしたが

最近のエコー・CTの普及により以前より診断率が向上しております

当院でもエコー・採血によりしっかり診断できております

心配になったらぜひ受診してください

診断つき次第すぐにご希望の病院（函館）へ紹介しております

③検診：胃バリウム検診がどうしてもいやな方は・・・一度病院受診してください そこで相談しましょう

★最後に重要なお知らせ！

7月からの救急外来について・・・

これまでは医師と看護師で対応してきましたが、諸事情の変更により今後は医師のみで対応することがあります。よろしくご理解の程お願いいたします。

院長宮西秀二

乙部町国民健康保険病院 6月外来診療日程表

診療受付時間 午前 8:30～11:00
午後 1:00～ 3:00

	1日	2日	3日	4日	5日	6日	7日	8日	9日	10日	11日	12日	13日	14日	15日	16日	17日	18日	19日	20日	21日	22日	23日	24日	25日	26日	27日	28日	29日	30日
	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土
午前	奈良		休日当番医	横田	横田	村瀬	横田	横田			横田	横田	奈良	横田	奈良			村瀬	横田	村瀬	横田	横田			横田	横田	横田	横田	横田	横田
午後	宮西			宮西	宮西	宮西	宮西	村瀬	横田			宮西	宮西	宮西	宮西	宮西			宮西	宮西	宮西	宮西	宮西			横田	奈良	横田	奈良	横田

※診療体制は変更になる場合があります。予め御了承ください。

※診療時間外・夜間等の受診は、救急医療体制を支えている医師・看護師の負担が増加します。地域の救急医療体制を維持するためにも、可能な限り通常の診療時間内に受診いただきたくなど、適正受診にご協力お願いいたします。

町の人口

= 4月末現在 =

世帯数 1,900 (-1)

人口 3,773 (-11)

男 1,739 (-6)

女 2,034 (-5)

() 内は前月との比較増減

お詫びと訂正
広報おとべ五月号二十二ページに誤りがありましたので訂正してお詫びします。
退団者▼三分団伊瀬正敏とあるところ、正しくは、▼三分団伊勢正敏です。

※この欄に掲載を希望しない方は、届出の際窓口へお申し出ください。

澤谷 進さん(87歳)滝瀬
石山 竹光さん(91歳)豊浜
金澤 セキさん(91歳)館浦
松浦 フサさん(98歳)元和
稲垣 キラさん(91歳)緑町
新川 キクさん(99歳)滝瀬
松崎 政晴さん(80歳)滝瀬
谷藤 勝吉さん(74歳)鳥山

おくやみ
申し上げます

倉持 桃大くん(寧)淳(男)滝瀬
石田 うたちゃん(寧)千絵(女)館浦

こんにちは



4月15日～5月14日

よろこび
かなしみ

広報 おとべ

平成30年6月1日発行(第586号)

編集・発行 乙部町総務課企画係

〒043-0103 北海道乙部町字緑町388

(TEL) 0139-62-2311 (FAX) 0139-62-2939

ホームページ <http://www.town.otobe.lg.jp>



問伐で未来につなぐ北の森
この用紙は、原材料の一部に道産問伐材を使用しております。

皆さんはゴールデンウィークをいかがお過ごしでしたか。今年は雨が多く、思うように連休を過ごせなかった人もいたかもしれません。これからは気温も暖かくなり、体を動かすには絶好の日和になると思いますので、休日にも家族と外にお出かけするのもいいかもしれませんね。
六月に入ると山菜を取りに行く方も多くなると思いますが、自然の恵みを堪能するのもいいですが、熊も目撃されていますので、音の出るものを身に付け、一人で行動しないよう気を付けましょう。

(S.T)

編集後記

6月は道町民税(第1期)の納期限です。